

Supervisión práctica formativa tecnología en radiodiagnóstico y radioterapia: práctica en Radioterapia ciudad de Medellín

Janneth Carina Bastidas Pantoja

Profesora de Tecnología en Radiodiagnóstico y Radioterapia
Universidad Mariana

El programa de Tecnología en Radiodiagnóstico y Radioterapia enaltece su compromiso con la formación y desarrollo profesional en el campo de las imágenes diagnósticas y de radioterapia, a través de las prácticas formativas en estas áreas, brindando a los estudiantes la oportunidad de adquirir habilidades y conocimientos prácticos indispensables para su futuro laboral en el campo de la salud.

Las prácticas en radioterapia son una parte fundamental de la formación de los tecnólogos en el área oncológica. Durante esta experiencia práctica, los estudiantes tienen la oportunidad de trabajar en estrecha colaboración con un equipo multidisciplinar de expertos y profesionales experimentados en radioterapia, como: el radioterapeuta, radioncólogo, físico médico, entre otros profesionales. Cabe resaltar que, el área de prácticas está diseñada para proporcionar a los estudiantes una perspectiva completa de los procedimientos y tecnologías utilizadas en el tratamiento del cáncer mediante radioterapia.

Desde el programa, se valora el enfoque práctico de la educación y se cree que las prácticas en radioterapia desempeñan un papel fundamental en el desarrollo de habilidades técnicas y la adquisición de competencias profesionales. El compromiso con la calidad educativa impulsa al programa a brindar a los estudiantes una experiencia enriquecedora y significativa que fortalece su preparación académica, además del compromiso con la promoción de prácticas éticas y seguras en el campo de la radioterapia. Así, durante las prácticas, los estudiantes reciben una orientación estricta sobre los principios éticos y los protocolos de seguridad, garantizando la calidad y seguridad de los tratamientos que se brinda a los pacientes.

El pasado 15 de mayo de 2023 se llevó a cabo un viaje a la hermosa ciudad de Medellín, cuyo objetivo principal fue desarrollar una visita de supervisión de práctica formativa y explorar nuevas oportunidades para establecer alianzas estratégicas para la realización de convenios docencia-servicio. Cada periodo académico, el programa de Tecnología en Radiodiagnóstico y Radioterapia ofrece la oportunidad a los estudiantes de última práctica, la posibilidad de hacer movilidad hacia prestigiosas instituciones a nivel nacional, donde se realiza tratamientos radioterapéuticos; entre las instituciones de renombre se encuentra Clinac Unidad de Oncología Hospital Manuel Uribe Ángel, entidad que se encuentra ubicada en Envigado (Antioquia), donde una de las estudiantes del programa tuvo la valiosa oportunidad de realizar la práctica formativa III.

La visita de supervisión de práctica formativa tuvo como finalidad, evaluar el progreso y el desempeño de la estudiante en su experiencia práctica en la ciudad, asegurando la adquisición de habilidades y conocimientos necesarios para su desarrollo profesional y personal, obteniendo conocimientos sobre el manejo de equipos especializados, la planificación de tratamientos, la administración de dosis de radiación y la atención integral del paciente oncológico.

Además de la supervisión, esta visita fue una gran oportunidad para la consecución de nuevas alianzas con diversas organizaciones e instituciones en Medellín, alianzas que permitirán también, fortalecer lazos con el sector salud y ampliar la oferta de movilidad en el programa, promoviendo así el intercambio de conocimientos y experiencias.

Medellín es una ciudad reconocida por su espíritu emprendedor, su innovación y su enfoque en el desarrollo sostenible. De ahí el interés, de que los estudiantes del programa se movilicen a realizar práctica formativa, consiguiendo el contacto con equipos de tecnología avanzada en tratamientos de Radioterapia.

Desde el programa se expresa un agradecimiento por el apoyo y la colaboración de todas las personas e instituciones involucradas en la organización de este viaje; sin duda alguna, la visita a Medellín fue una experiencia enriquecedora, la cual generará resultados positivos para el programa.